

Conférence-projection par
Catherine Chadefaud

Découvrir jardins et vergers en Italie et en France, au XVI^e siècle



Jardins, vergers et potagers ont déjà un riche passé depuis l'antiquité et le Moyen-Age en Europe méditerranéenne. Dans les états et les principautés du nord de l'Italie, les jardins sont appréciés autour des palais et des domaines des « villas ». Un jardin botanique est créé à Padoue, près de Venise. Des architectes comme Palladio s'intéressent à l'harmonie entre les constructions et l'environnement végétal. Selon les sites, le relief des collines permet la mise en scène de fontaines. Des projets bien ordonnés font cohabiter arbres fruitiers, massifs de buis et parterres fleuris.

Des peintures et des plans de la Renaissance nous montrent l'agrément de ces plantations pour le repos et la promenade des habitants et de leurs invités. Nous visiterons la Toscane (autour de Florence et de Fiesole), la Vénétie (Vicence et Venise), Rome et ses alentours. Nous observerons les jardins des châteaux de la Loire et de Fontainebleau à l'époque de François I^{er} lorsque l'influence italienne s'épanouit en France.